

SUSCRIPCIÓN  
En toda España: 1'50 ptas. mes  
Número del día: 5 céntimos.  
Número atrasado: 15 céntimos.  
Teléfono núm. 84

# EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS  
Nueva, 9  
Redacción y Administración:  
De las 10 a las 16.  
Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XXXIX.

Mahón, Viernes 10 de Marzo de 1911.

Número 11.361

## Efemérides de Menorca

10 DE MARZO

1800.—Introducese la vacuna en Menorca.

Este preservativo se aplicó por primera vez á dos niños de un comerciante inglés establecido en Mahón. Así lo expresa el señor Riudavets en su Historia de Menorca.

El señor Roca, en su Diario de 7 Septiembre del mismo año, dice que los médicos ingleses Doctor Marshall y Doctor Walker, enviados por el Duque de York á Gibraltar y á Menorca, para introducir la vacuna entre los niños de la guarnición, expusieron á los Jurados y á los médicos de la población las ventajas de dicho procedimiento, despreciado en la Isla.

Con tal motivo se hicieron ensayos con vacuna y con viruela directa.

## Nación dividida, nación perdida

Nación dividida, nación perdida. Percerá si los que la componen no se unen para formar colectividad; morirá si no saben juntarse, porque las fuerzas disgregadas se pierden y solo las acumuladas son poderosas. No lograron unirse los polacos, que guiados por su Rey Sobiesky habían librado á Viena de los turcos que la tenían sitiada mandados por Kara-Mustafá, salvando al Emperador Leopoldo á últimos del siglo XVII; y antes de que terminara el siglo siguiente, los que unidos habían librado á Austria de los turcos, divididos desaparecieron como nación y Rusia, Austria y Prusia se repartían los jirones de Polonia.

En España no podemos estar más divididos. Las derechas, que deberían constituir la fuerza de salvación, están fraccionadas en conservadoras, carlistas e integristas, pero siempre les son comunes los ideales Dios y Patria; y si es lamentable que no suceda lo mismo respecto á la dinastía, es muy plausible que en los momentos en que el peligro arrecia, olviden lo que les separa e invoquen lo que las une para luchar contra los que niegan todo lo que ellas afirman, y proclaman cuanto ellas rechazan. Cosa decisiva es para el éxito el que se junten, por lo que son y por lo que arrastran, pues quitan todo pretexto á la masa neutra para permanecer en

su pasividad, alegando que están divididos los que deberían dar el ejemplo. Unidos, ya no tienen excusa.

Los liberales monárquicos, que fueron un partido, ni siquiera de partido merecen el nombre, pues constituyen grupos y grupitos, que no sabiendo que denominación darse, toman el apellido del jefe ó cabecilla que les mueve, para distinguirse de las demás guerrillas políticas. No batallan como el Cid para ver como se ensancha Castilla delante de su caballo, sino para contemplar como se ensancha la nómina hasta llegar á su alcance y envolverse en ella, con lo que ya alcanzan su único ideal, que consiste en la puchera, que no es la hermosa y tan saboreada novela de Pereda, sino la que el contribuyente pone á la lumbre y se comen los zánganos de la política, profesionales de ella, á quienes se debiera llamar políticos, por ser ineptos y de ruines propósitos; nunca políticos, porque solo tal nombre merecen los que están versados en las cosas de gobierno y negocios de Estado.

Los cambios de denominación de los liberales prueban la carencia de principios y de objetivo, pues no tienen otro que el nefasto para la patria, si bien para ellos provechoso, de alcanzar el poder, del que disponen como de la propiedad los paganos, usando y abusando. El partido conservador se llamó antes moderado y hoy se llama conservador, calificativos que dan idea de su programa. Se titulaban moderados los que rechazaban toda exageración, porque traspasaban los límites de lo verdadero justo ó conveniente, lo que es peligrosísimo cuando de la gobernación del Estado se trata; y ahora se denominan conservadores, sin que la variación de nombre signifique variación de lo esencial, porque conservan y quieren mantener en buen estado las cosas guardándolas; y para lograrlo es necesario evitar los peligros de las exageraciones y no traspasar la línea de lo verdadero.

No puede decirse lo mismo de los liberales, que varían de nombre, pero les pasa lo que al bacalao, que aunque se llame abadajo, bacallao ó truchuela, bacalao es. Se llamaron doceañistas, progresistas, demócratas, radicales, constitucionales, además de los epítetos que les aplicaron, entre ellos los de calamares, cimbríos, fosforitos y no sabemos cuántas cosas. Ahora están divididos en liberales á secas y demócratas, y subdivididos en canalejistas, monte-

ristas, impretistas y romanistas, además de los allegados con que cuenta cada conspicuo; y como en la tierra de los ciegos el tuerto es rey, no es de extrañar que haya tantos conspicuos en el partido. ¡Y esos hombres, que no pueden juntarse sin discutir, ni tres sin pelearse, son los que nos gobiernan!

Tras los liberales vienen los republicanos, que revolotean á su alrededor como los cuervos aguardando la presa. Los cuervos no la hacen la presa, se la dan hecha, que es lo que esperan de los liberales los republicanos. Y sabido es de que presa se trata: la monarquía. Los republicanos aun están más divididos que los liberales, pero se juntan contra la monarquía, mientras que los liberales no solo no saben unirse para defenderla, sino que cuidan más de merecer la benevolencia de los revolucionarios que de amparar las instituciones. Si se hace propaganda antimilitarista por medio de pasquines y libelos, se apresuran á quitar importancia al hecho; si se vocifera en reuniones públicas anunciando el próximo cambio de régimen, tampoco tiene importancia. Nada la tiene, á no ser lo que personalmente les interesa.

Triste espectáculo es el de un gobierno benévolo con los enemigos irreconciliables de lo que debería defender, entre los que figura así el republicano á secas como el que niega la patria; el mason, el socialista y el anarquista, quienes son audaces merced á la tolerancia del poder, que les facilita la propagación de sus ideas disolventes y les atrae prosélitos. El señor Canalejas en ocasiones su subleva contra la demagogía material y toma actitudes propias de hombre de voluntad férrea y constante pero transige con la demagogía intelectual, sin darse cuenta de aquella es consecuencia de ésta, porque si no hubiese demagogos de cátedra, no los habría de club; si no los hubiese de entendimiento, no los habría de acción. Al frente de la minoría republicana del Congreso está Azcárate, demagogo de cátedra, pero á su lado se sienta Soriano, de cuyas hazañas son testigo las calles de Valencia; Pablo Iglesias, el peconizador de la huelga general como medio de detener toda acción en Atrica, y que se explica el atentado político para impedir que Maura vuelva al poder, y siguen los radicales, que no niegan sus afinidades con los anarquistas. Podemos decir

que la demagogía comienza en Canalejas, y pasando por Azcárate llega hasta á los anarquistas. No es republicano el presidente del Consejo de ministros, pero como si lo fuera; no es demagogo Azcárate, pero como si lo fuera; no es anarquista Pablo Iglesias, pero como si lo fuera. Hay anarquía en los entendimientos y ya se va extendiendo á las costumbres; y cuando está en ellas, todo es de temer, porque una chispa puede prender fuego al combustible hacinado, como sucedió en Barcelona durante la semana trágica. El gobierno está tan obcecado, que según se ha dicho, en las próximas elecciones tenderá á desalojar de los Diputaciones provinciales á los conservadores, que son los más enérgicos sostenedores de la Monarquía, para dar los puestos á los republicanos, que son sus más encarnizados enemigos. Ante esa concentración de fuerzas de las izquierdas, no cabe más que la unión de las derechas para defendernos y salvarnos.

TEODORO BARÓ.

(Del «Diario de Barcelona».)

## Doctor Romeu Cuallado

Médico primero del Cuerpo de Sanidad Militar y Perito químico

Gabinete de consulta

y tratamiento curativo de las distintas enfermedades del pecho, matriz, blenorragias, avariósicas y tuberculosas.

Asistencia á partos

Horas: de 10 á 12 de la mañana calle Cos de Gracia, 35, A.—Mahón.

3—3



NOTAS

de un

CURIOSO

## Un reporter famoso

Ha muerto repentinamente Melton Prior uno de los más famosos reporter dibujantes del periodismo inglés.

Hizo sus primeras armas en el «Illustrated London News» publicando dibujos sobre asuntos de actualidad.

Cierto día (era en el año 1873), el

director de la expresada revista, sir William Bruce, le llamó y le dijo:—¿Quiere usted ir al país de los Achantis? Como usted sabe están en guerra y necesito enviar allí un dibujante reporter. He ofrecido el puesto á tres de sus colegas de usted; pero como es preciso juzgar: la piel, no han querido hacer el viaje. ¿Le conviene á usted mi proposición?—¿Me conviene!—contestó Prior lácónicamente!

Sir William Bruce le encargó entonces que fuese inmediatamente á comprar lo necesario para el viaje, y cuando Melton Prior se disponía á salir:—¡Un momento!—exclamó el director or:—si recibe usted alguna herida envíeme un dibujo hecho con su propia sangre; en el periódico se publicará con tinta roja.

Melton Prior partió y aquí fué el comienzo de una carrera brillante, que debía colocarle al nivel de los más ilustres correspondientes de la prensa inglesa.

Tomó parte en veinticuatro campañas, yendo del Transvaal á Egipto, de la Argentina á Berlín, de Dinamarca al Japón... Durante la campaña de Zetlandia, en 1879, fué el único que—merced á la generosidad con que le pegaba su director—pudo disponer de una tienda y de un lecho plegable, mientras el propio Mr. Chemton, jefe de la expedición tenía que dormir en el suelo, envuelto en una manta; sobre una tela embreada.

En el Sudán recibió una gravísima herida en una pierna; en Abu Kien fué herido en un muslo; en Abu Kies vió caer muerto á sus pies al coronel Burnaby, con quien estaba hablando en aquel instante.

No pensó en el peligro, sino una sola vez en el Transvaal.

Una noche sonó que asistió á sus propios funerales. Al despertarse le entregaron una carta de su madre, en la que ésta le suplicaba que no tomase parte en la próxima batalla.

Melton Prior, en efecto, rogó á otro dibujante que asistiese en lugar suyo, y este último fué muerto apenas se inició el combate.

## Consejos higiénicos á los soldados españoles

Al escribir por vez primera en las columnas de este periódico un artículo científico, no puedo menos de dar expresivas gracias al digno di-

rector del mismo por haberme autorizado para ello.

Para este trabajo he buscado un tema que pueda interesar á los soldados españoles, destinados á proporcionar venturosos y gloriosos días á la querida patria.

A vosotros, pues, queridos soldados, á vosotros me dirijo para manifestaros que no solamente debéis cumplir vuestros deberes en las filas, sino que debéis procurar evitar las enfermedades, es decir, tratar de conservar la salud.

Como vosotros sois llamados por la Nación para su defensa y por ella dejáis vuestras casas, familias, cuanto tenéis y amáis, debéis procurar volver al hogar, fuertes, robustos y en condiciones de seguir siendo útiles al país, á vuestras familias y á vosotros mismos. Si ahora sois buenos hombres de armas, así seréis después buenos obreros del campo ó del taller.

No sois los médicos militares preocupados atender y cuidar de vuestra salud, dándoos consejos higiénicos que deben ser escuchados y seguidos por todos vosotros.

Lo primero que debéis procurar es rigurosa limpieza, para lo cual necesario es que os lavéis diariamente todo el cuerpo con una toalla ó esponja mojada con agua templada (de 25 á 30° C.); con esto se estimula el sistema nervioso cutáneo, actívanse las oxidaciones y la circulación cutánea; y por ende se tonifica la piel y se la pone en condiciones de que pueda resistir el ataque de cualquier enfermedad.

También debéis tomar duchas frías (de 15 á 20° C.) todos los días y baños generales jabonosos ó ácidos templados, en bacterias adecuadas, por lo menos una vez á la semana.

Después de cada lavado, ducha ó baño, debéis daros durante tres minutos, fricciones, las cuales aumentan la actividad de la piel y facilitan la circulación de la sangre. Después de las fricciones erigir la piel con una sábana ó toalla secas. Los lavados y duchas debéis hacerlos por la mañana en ayunas; los baños por la tarde, entre la comida y la cena.

No debéis descuidar ninguna región. En la cabeza hacéis lavatorios y fricciones con coque de corteza de quina; el cabello debe cortarse con frecuencia y cuidarlo debidamente; no abuséis de los cosméticos, porque como éstos suelen estar compuestos de sales de plomo ó de mercurio, pueden provocar una encefalopatía.

directores y agentes, y por eso cuidaba que los que la visitaban encontrasen el despacho con toda la facilidad posible.

La puerta estaba abierta, como convidando á entrar, y Kenneth vió dos ó tres jóvenes sentados delante de un pupitre. Después de exponer el objeto de su visita, le hicieron entrar en un cuarto interior, en cuya puerta había pintadas estas palabras: «Despacho del secretario», y en el cual encontró á este personaje gravemente ocupado leyendo un periódico, sentado delante de una mesa cubierta de papeles, entre los cuales se veían algunos pergaminos que parecían ser escrituras de propiedad y que se habían colocado cuidadosamente en el paraje más visible.

Era un hombre de apariencia bastante respetable, alto, bien formado y vestido con suma elegancia. Su cara era pequeña y ofrecía, hasta cierto punto, un tipo de truhanería, pero mezclada de una expresión de complacencia que la disfrazaba algún tanto; y aunque se notaba desde lue-

sea y doméstica de Londres y de Westminster (fundada después de la gloriosa reforma), núm. 19, Ruination-Alley. Desde las diez de la mañana á las cinco de la tarde. Corresponsencia franquicada.

El segundo estaba concebido en estos términos: «La Compañía de depósitos presentes y préstamos futuros» necesitaba inmediatamente uno ó dos caballeros en clase de pisantes. Sueldo 100 libras. Fianza 150 libras. Horas de oficina, de diez á cuatro, etc., etcétera.

El último de los tres parecía más ventajoso aún.

«Se necesita un joven de buena educación y de aspecto agradable, para tomar una parte importante en la administración de una empresa lucrativa. Trabajo ligero, fácil y decente; remuneración elevada; y si el joven posee los conocimientos necesarios puede hacer su fortuna en este empleo. Es inútil presentarse si no se posee una moralidad capaz de sufrir el más severo examen. Dici-

guntó M. Goosehawk.

—Veintitres años.

—Es algo joven, ¿no es verdad?

dijo el secretario á su colega, á quien miró por encima del pupitre.

Este era un hombre de exterior grave, con la cabeza cubierta de una enorme cantidad de cabellos negros.

—No, no... me parece que en cuanto á eso puede pasar.

—¿Sabéis llevar una correspondencia, caballero?... Por lo demás poco importa en razón de que el trabajo es muy fácil... y...

—Estoy acostumbrado á esta clase de trabajo, respondió Kenneth.

—Entonces, caballero, encontráis aquí una excelente posición. El sueldo es bastante regular, doscientas libras al año. Tendréis poca cosa que hacer... durante algunas horas de la mañana... escribir un par de cartas... y cuidar del que todo esté en orden. Pero toda la importancia del convenio está en la responsabilidad... y será necesario que prestéis una fianza de mil libras.

—Esto me será quizá bastante di-

ficil... pero puesto que la colocación es tan ventajosa no desconfío de encontrarla.

—Sí... sí, es una posición muy ventajosa para un joven; trabajo sumamente fácil y decente... Es menester depositar la cantidad, pero ganará el interés de 5 por 100.

—¿Depositar, decís?

—En manos del director, en donde estará tan segura como en el Banco de Inglaterra. Os ganará el interés que os he dicho, y podréis hacer jugar los fondos siempre que queráis. Es un personaje un poco singular, caballero, un hombre de trámites y muy positivo... un comerciante de la Cité y rico como un judío. La única fianza que admita es tener el dinero en su poder.

—En este caso, me parece que él es quien debe presentar fianza.

—¿Cómo! exclamó el hombre grave, en esto no puede haber una sombra de fraude. El director os enseñará su libro de banco, y os dará todas las noticias que deseéis.

—¿Fianza! exclamó M. Goose-

De la cara, unas de las regiones que más os conviene cuidar es la boca y dientes. Los dientes hay que tenerlos limpios, para lo cual os aconsejamos frotéis ó restreguéis los dientes y encías con polvos dentífricos como el clorato de potasa, bicarbonato de sosa, creta preparada, polvo de quina, carbón, carbonato de magnesia aromatizados con una esencia, valiéndose del cepillo de dientes y enjuagando la boca varias veces con agua, evitando el uso de polvos dentífricos insolubles y sustancias irritantes.

DR. JUAN ROMEU CUALLADO.

MAHON

El domingo próximo, día 12 del actual, el joven y distinguido abogado de Ciudadela nuestro querido amigo don Juan Simó y Olivar dará una conferencia á las nueve de la noche en el Salón de actos del «Círculo Monárquico», desarrollando el siguiente tema: «La actualidad política y en especial la política conservadora.»

No dudamos que dadas las excelentes dotes oratorias que distinguen al conferenciante, ha de verse muy concurrido el acto.

Cuestión zanjada

Señor Director de EL BIEN PÚBLICO Muy señor mío: Junto tengo el gusto de remitirle un acta que desearía fuera publicada en el periódico de su digna dirección

s. affmo. s. s. q. b. s. m.

CARLOS DE CORRAL.

«En Mahón á siete de Marzo de mil novecientos once, reunidos los señores don Manuel Martínez Escudero y don Carlos de Corral y Usara, en representación de don Francisco Mercadal y Pons; y don Juan de Vidal y Olivar y don Carlos Femenías y Pons en la de don Juan Victory y Taltavull, con poderes bastantes de dichos señores:

Manifestaron los primeros que creyéndose aludido su representado en el discurso que pronunció el señor Victory el día cinco del corriente en el «Círculo Monárquico», que reproduce EL BIEN PÚBLICO en el número 11.357 correspondiente al seis del actual, por haber calibrado el referido señor Mercadal varias conferencias con el señor Conde de Torre-Saura y considerando ofensivos á su dignidad los conceptos emitidos en dicho discurso, siendo así que les consta á los declarantes por afirmación de su apadrinado y al señor Victory por conversación sostenida con

el mismo, que sus gestiones cerca del señor Conde fueron encaminadas á hacerle desistir de la presentación de su candidatura; recababan para su representado una satisfacción completa.

Los representantes del señor Victory manifestaron que éste no aludía al señor Mercadal precisamente por lo expresado en el párrafo anterior por la representación de este último y por tanto, no podía haber ofensa alguna ni ánimo de molestarle.

Y habiendo quedado completamente satisfechas ambas partes con las terminantes explicaciones que anteceden, dieron por terminada honorosamente la cuestión, haciéndolo constar en la presente acta que firman por duplicado.—Manuel M. Escudero.—Carlos de Corral.—Juan de Vidal.—Carlos Femenías.»

EL MERCADO DE CUBA

«Presidente Cámara Comercio Mahón: Madrid 9.—Tengo buenas impresiones tratado Cuba. Presidente Consejo resolverá en breve.—Valenzuela.»

«Presidente Cámara Comercio Mahón: Ciudadela 9.—Reunidos Ayuntamiento, industriales, comerciantes, representantes de crédito, elementos productores de Ciudadela colocarse al lado Cámara Comercio Mahón, agotando fuerzas para salvar Menorca amenazada ruina.»

«Presidente Consejo Ministros á Lorenzo Cloqués, Fabricante monecero plata, Mahón: El Gobierno se preocupa desde hace meses del importante asunto á que se refiere su atento telegrama.»

«Presidente Consejo Ministros á Pedro Mir, Presidente Cámara Agrícola, Mahón: El Gobierno se preocupa desde hace meses del importante asunto á que se refiere su atento telegrama.»

Agradeciendo la noticia que publica el Corresponsal de este periódico en Alayor, como efeméride del 12 de Febrero, tomamos nota de ella para darle oportuna colocación en esta sección, si seguimos publicándola en el año de 1912; debiendo manifestarle que veremos con gusto que se nos auxilie en este trabajo, proporcionándonos datos que acaso hayan escapado á nuestra investigación histórica, máxime tratándose de hechos que no siempre se hacen públicos, por referirse á localidades en que no hay prensa periódica.

Por otra parte, debemos hacer constar que no nos hemos propuesto publicar todas las Efemérides correspondientes á cada día, sino una de las más importantes, omitiendo

las que ya tenemos publicadas anteriormente en otro periódico local, y también que damos cierta preferencia á los datos inéditos.

En nuestras hojas diarias de Efemérides hay algunas relativas á días que parecen fecundos en acontecimientos y que dan ancho campo á la selección; pero hay otros tan escasos de noticias, que á veces nos vemos precisados á consignar hechos que á algunos parecerán de escaso interés y que es posible que no satisfagan á la generalidad de los lectores.

En la tarde de ayer los señores médicos municipales Pons Marqués y Mir, vacunaron y revacunaron en las Casas Consistoriales á 36 niños de ambos sexos.

Alumbre Vd. su casa con la lámpara Z, única que no ennegrece. Luz clara y una economía de un 75 por 100. Véase anuncio en la cuarta plana.

A las siete y no cuarto de ayer tarde, y después de una penosa travesía, rindió viage, amarrando sus cabos frente los almacenes de «La Marítima» el vapor correo «Isla de Menorca» procedente de Barcelona, de cuyo punto había salido á las cuatro de la mañana.

Desde media tarde se veían los andenes llenos de gente que esperaba ansiosa el vapor para presenciar el desembarque de los reclutas.

Vimos en el muelle numerosos jefes y oficiales y muchos números de tropa, los cuales se hicieron cargo de los reclutas.

Seguidamente de avistarse el vapor por la punta de Calafiguera, la brillante banda del 70, dejó oír alegres tocatas que pusieron en movimiento á todos los concurrentes.

Desembarcaron 517 reclutas. Los pertenecientes al Regimiento Infantería de Menorca, fueron seguidamente al cuartel de la Esplanada, precedidos por la banda militar, viéndose completamente atestados curiosos todas las calles del tránsito.

Los del 63 marcharon á Villa-Carlos donde está destacado dicho Regimiento, y los de artillería, á la Fortaleza de Isabel II.

A las ocho ha entrado en puerto el vapor correo «Monte-Toro», procedente de Barcelona, que ha conducido 155 reclutas para los cuerpos de Infantería, Artillería y Caballería, cuyo buque saldrá esta tarde para Palma.

En dicho vapor ha venido nuestro amigo y paisano el Comandante de Infantería, don Jaime Vidal Villalonga, Ayudante del Excmo. General Gobernador de Gerona, don Francisco Galbis.

Damosle la bienvenida.

El doctor Andreu de Barcelona ha publicado una minuciosa historia de sus especialidades farmacéuticas y en particular de sus acreditadas cajas de Pastillas contra la tos, en la cual se citan datos que evidencian la inmensa popularidad que ha tomado este artículo en todas partes, y en ella se leen también el gran número de felicitaciones que ha obtenido dicho doctor no solo de particulares, sino de corporaciones y centros científicos de todos los países.

Esta noche debutará en el Principal el atrayente número de variedades «Los Morandis», compuesto de 2 señoritas y 4 caballeros, estrenándose un escogido programa de películas.

En el vapor «Monte-Toro» han llegado hoy el teniente de navío don Manuel Soñora que viene á desempeñar una comisión de servicio. También ha venido don Francisco Alonso Riverón al foz de navío, con destino á la Estación Torpedista de este puerto.

MONADAS

Verdaderas monadas son las sillitas para niño y bebé que ha recibido la casa SINTES. Almacén de Muebles.

Ayer, una Comisión de nuestro Ayuntamiento, compuesta de los señores Alcalde, primer Teniente y Concejal encargado de plazas y mercados, practicó una visita de inspección á la plaza del Claustro, examinando las obras recientemente acabadas y cuyos nuevos puestos de venta deben ser ocupados en breve por los vendedores.

Además sabemos que se ha buscado otra parada para los carros conductores de pescado, lo cual nos place en extremo, por haber nosotros repetido una y otra vez, que el punto donde actualmente se estacionan, no es el más indicado para dicho objeto.

A las cuatro de ayer tarde verificó el entierro del Sereno don Lorenzo Hernandez, habiendo acompañado al cadáver una Comisión del Ayuntamiento presidida por el señor Alcalde, y el cuerpo de serenos (Q. E. P. D.)

Ayer, por la tarde, en la calle del Castillo un perro mordió á un muchacho.

Apercibido un guardia municipal pudo coger el perro y encerrarlo.

Suponemos que la Autoridad local, habrá tomado cartas en este asunto y aplicado el correctivo correspondiente.

Ha sido nombrado ayudante de la sección de Ciencias de este instituto don Francisco Ferrer Hernandez.

El vapor correo fué portador de una preciosísima colección de películas destinadas al Cine de los Estanislavos, las que serán exhibidas el domingo próximo.

Dado el interés grande que viene despertando tan excelente Cine, se dice que se trata de numerar las localidades para mayor comodidad de los concurrentes.

De la comandancia de artillería de San Sebastián ha sido destinado á la de esta el capitán de artillería don Antonio Sagardia y Ramos.

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAHON MOTORES

Don Antonio Triay Pons ha solicitado de este Ayuntamiento la autorización necesaria para instalar un motor eléctrico de dos caballos de fuerza, en la casa número 14 de la calle de Pescadores, para dedicarlo á la industria de pastas para sopa.

Lo que se hace público para conocimiento de aquellas personas á quienes pueda afectar la citada instalación, concediéndose un plazo de diez días desde la publicación del presente anuncio en los diarios de esta localidad, para que puedan presentar en esta Alcaldía las reclamaciones que estimen convenientes.—Mahón 9 Marzo de 1911.—El Alcalde-Presidente, Pedro Pons Vidal.

DON PEDRO PONS VIDAL, ABOGADO, Alcalde, Presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que en la Secretaría de este Ayuntamiento, se instruyen expedientes de exención del servicio militar activo, propuestos por los mozos del reemplazo del corriente año, que á continuación se expresan:

José Camps Pons; Tomás Mercadal; Pedro Gomila Olives; Pedro Taltavull Motta; Juan Guzmán Vidal; Miguel Coll Alzina; Miguel Olives Carreras; Ramón Pons Vidal; Lorenzo Jover Petrus; Juan Tudurí Cardona; Cristóbal Triplana Triay; Francisco Fortuny Pons; Andrés Molí Alzina; Francisco Beltrán Huguet; Jaime Orfila Pelegrí; Ferrnando Subirats Molí; José Sintes Parpal; Gabriel Pons Huguet; Mateo Pons Vidal, y Lorenzo Verger Vidal.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, á fin de que puedan producir las reclamaciones en pró ó en contra de las alegaciones propuestas que á su derecho convegan, dentro de los plazos marcados por la vigente ley de Reclutamiento.—Mahón 9 de Marzo de 1911.—Pedro Pons Vidal.

CULTOS

Santo de hoy.—Melitón. Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Asunción en Santa María. Oración de las Cuarenta-Horas en la iglesia del Sagrado Corazón, estando el Señor de manifiesto desde las 6 hasta las 7 y media.

Esta tarde en Santa María á las 3 y media procesión claustral del Viacrucis, sermón del Septenario que dirá el Reverendo señor Turzó, Misionero apostólico, después rezo de la Sagrada Corona y canto del Stabat Mater por la escolanía de la misma parroquia. Por la noche Catecismo y preparación para confesar y comulgar los niños.

Al anochecer en San Francisco de Asís rezo del Santo Rosario, cántico de la Buena Muerte, sermón cuaresmal á cargo del Padre Doroteo de Barcelona, Capuchino, y este Padre-nuestros y cánticos de Penitencia al órgano.

En el Carmen por la noche Septenario del Corazón, en el Sagrado Corazón los Pasos del Viacrucis, é igualmente en San José.

El sábado por la tarde, en la ermita de Gracia, rezo del Rosario, los pasos del Viacrucis y Coplas cantadas.

Aviso importante

Hasta el día 31 del presente mes de Marzo podrán los deudores á la Hacienda por impuesto de derechos reales por sucesión y otros conceptos satisfacer libras de multas é intereses de demora, sin descubiertos con el Tesoro, presentando la correspondiente documentación á la Oficina Liquidadora de este partido, sobre lo cual se llama la atención de las personas á quienes pueda interesar.

Del mismo modo se les advierte que el día 21 de Abril próximo expira el plazo de dos años concedido por la Ley de 21 Abril de 1909 para solicitar la traslación de los asientos de la Antigua Contaduría de Hipotecas al Registro moderno de la propiedad, relativos á censos, hipotecas y cualesquiera otros gravámenes que afecten bienes inmuebles, los cuales quedarán libras de tales cargos si no se aprovecha por los interesados acreedores tan favorable coyuntura. Informes, despacho y agencia: E. Mahón, Doctor Orfila, 16, y en Ciudadela, Notario Quintana, 16.

EL TIEMPO

SEMAFORO OFICIAL Vigía de Bajolío. Barómetro 754.9; viento NE. fresco; marjada gruesa cielo cubierto de niebla.

hawk con noble indignación. En cuanto á esto, no tendría inconveniente en servirle de fianza yo mismo.

—No puedo disponer de mil libras repicó Kenneth, y si las tuviese no creo que fuese tan cándido de colocarlas como me proponéis.

—Muy bien, caballero... Buenos días, dijo M. Goosehawk inclinándose hasta tocar casi con la barba en el pupitre.

—Servidor vuestro, dijo el hombre de los caballos negros haciendo un saludo por el mismo estilo.

—Pero, escuchad... añadió M. Goosehawk dirigiéndose á Kenneth, si deseais una colocación, quizá os podamos proporcionar alguna para la cual no tendreis necesidad de presentar fianza. Os anotaremos en nuestro registro por una libra.

—No, gracias, dijo Kenneth saludando ligeramente á los dos personajes.

—Me quedan otras dos probabilidades, pensó el joven atravesando lentamente Ruination-Alley; vea-

científica y doméstica de Londres y de Westminster. Kenneth entró en un vestibulo estrecho y bastante sucio, que á juzgar por el número de hombres y de campanillas que había en la puerta, parecía ser común á muchas otras oficinas. El joven, habiendo visto encima de una puerta interior un rótulo semejante á la muestra de la calle, entró en una pieza de escasa luz, de suelo húmedo, y cuyas paredes negras estaban cubiertas de golvos; veíanse alrededor algunas sillas de encina y un gran pupitre delante del cual estaban sentados dos individuos. El uno de ellos, joven de aspecto elegante, de facciones muy pronunciadas y como desecadas por el humo, se volvió hacia Kenneth, y sin dejar su pluma le miró como diciendo: «¿Qué se ofrece, caballero?» —Deseo hablar á M. Goosehawk, dijo Kenneth. —Soy yo, caballero. Kenneth manifestó entonces el objeto de su visita. —¿Vuestra edad, caballero? pre-

girse núm. 3... La correspondencia franca de porte.»

Kenneth tomó una exacta apun-tación de estos anuncios, y después de haber pagado por la lectura de estos periódicos, salió al objeto de obtener noticias más circunstanciadas, en busca de las señas indicadas. Conocía tan poco la ciudad, que cuando estuvo fuera del café no sabía siquiera la dirección que debía tomar; pero Ruination-Alley era muy conocida, y en la tienda en donde entró á preguntar el camino que debiera seguir, le dijeron que subiese en uno de los omnibus de la Cité y que bajase al Banco.

Subió en efecto en uno de esos vehículos atestados de viajeros caídos como sopas, y al poco rato tuvo la satisfacción de encontrarse en la acera del Banco de Inglaterra. Desde este punto era muy fácil ir á Ruination-Alley.

Una pequeña muestra blanca con letras negras, encima de la puerta núm. 19, indicaba el local de la Compañía general, comercial, literaria,

mos la segunda.

Este establecimiento no estaba lejos; un expendedor de periódicos que había en la esquina de la calle le indicó el camino, y Kenneth llegó luego á la oficina que buscaba.

Su exterior se asemejaba mucho al de la que acababa de dejar. El mismo vestibulo común con igual serie de nombres y de campanillas. En un pequeño patio, una mano pintada encima de una muestra de letras negras le indicó la oficina de la Compañía de depósitos presentes y de préstamos futuros. Un rótulo escrito encima de una puerta del piso bajo le hizo saber que el despacho estaba en el piso tercero, y m entras subía la escalera, en cada meseta encontraba pequeños rótulos como el primero que le invitaban á seguir adelante como la llama mágica que guía á un paladín aventurero en medio de un castillo encantado. Lo cierto es que la Compañía de depósitos presentes y de préstamos futuros no deseaba que se hicieran muchas preguntas relativamente á sus

SECCIÓN METEOROLÓGICA

Barcelona 9.—15'30.—Barómetro 762'5; viento N fresco; mar gruesa del mismo; cielo cubierto. Madrid 9.—12'20.—La borrasca del Medit. rráncico se al-ja por Argelia. Ha mejorado el tiempo en todas partes; sin embargo, en el golfo de Gascuña y principalmente en el Cantábrico el tiempo es muy inseguro. En el Levante es probable que continúen los vientos de la región del N. y marjada.

¿Como empieza la tisis?

Un caballero que goza de salud se desvía del camino normal, hace vida crapulosa, no duerme las horas necesarias, apenas tiene tiempo para vivir y satisfacer las apremiantes necesida-

des de la vida, gasta más de lo que ingresa, y poco a poco su organismo desfallece, y por último el ENFLAQUECIMIENTO y la DEBILIDAD le convierten en caja de Pandora, tiene tos, espectora sangre ó mucosidades, disnea y cansancio al subir cuesta, sueño intranquilo, sudores nocturnos, digiere mal, tiene palpitaciones: en dos palabras, la pereza física y moral, la falta de vigor y lozanía es evidente; este sujeto HA ENVEJECIDO ANTES DE TIEMPO, está al borde de la TISIS. El sabio consejo de su médico «tómese jarabe HIPOFOSFITOS SALUD» le ha devuelto la vida que había malgastado en excesos y bacanales.

Este enfermo preconiza el jarabe HIPOFOSFITOS SALUD á todos los débiles y caquéticos; su organis-

mo tiene el vigor y la salud que habia perdido, Pídase en las buenas farmacias y droguerías HIPOFOSFITOS SALUD de Climent y Comp. único aprobado por la Real Academia de Medicina.

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 á 1.—Calle de Isabel II, Delegación del Gobierno.—De 9 á 1.—Calle de Gracia. Ayuntamiento.—De 9 á 1.—Plaza de la Constitución. Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 á 1.—Claustro del Carmen. Juzgado Municipal.—De 9 á 1.—Alonso III.

Aduana Nacional.—De 9 á 1.—En los muelles de Sol á Sol, Anden de Poniente. Delegación de Hacienda.—De 9 á 1.—Anden de Poniente. Comandancia de Marina.—De 9 á 1.—Calle del Carmen. Giro Mútuo.—De 9 y media á 12 y media.—Puente del Castillo. Zona de Reclutamiento.—De 9 á 1.—Calle de San Roque. Biblioteca Pública.—De 9 á 2.—Plaza de San Francisco. Museo Municipal.—Los jueves de 2 á 5 y los domingos de 10 á 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe. Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 á 11 de la mañana.

Comunicaciones Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando. Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión. Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II. HORAS DE DESPACHO Certificado de valores. Todos los días de 10 á 13 además los martes de las 14 á las 16, los viernes de las 16 á las 18 y los sábados de las 17 á las 20. Pquetes postales. Todos los días de 10 á 13. Aparatos. Una hora después de la llegada de los correos. Compañía Automóviles de Meno ca SALIDAS DE CIUDADELA Lunes á las tres de la tarde. Martes á las siete de la mañana. Miércoles á las siete de la mañana.

Viernes á las cuatro de la tarde. Domingo á las cuatro de la tarde. SALIDAS DE MAHÓN Lunes por la mañana una hora después de la llegada del vapor-correo de Palma. Martes á las cuatro de la tarde. Miércoles á las cuatro de la tarde. Viernes por la mañana una hora después de la llegada del vapor-correo directo de Barcelona. Domingo a las siete de la mañana. Correo interior Salida de Mahón todos los días á las 14 excepto los viernes á las 12. Salida de Ciudadela todos los días á las 7 excepto los viernes á las 6. Los lunes una expedición extraordinaria a la llegada del correo de Palma. Los miércoles espera la correspondencia que conduce el vapor-correo

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid Senado

A la hora acostumbrada se abre el Senado, bajo la presidencia del señor Montero Ríos. En el banco azul se halla el Ministro de la Gobernación. El General Martitegui reclama el proyecto de reclutamiento, para que puedan estudiarlo los señores Senadores, á lo que le contesta el Ministro de la Gobernación que en su oportunidad lo conocerá la Cámara y podrán discutirlo y estudiarlo los que lo crean conveniente.

El señor Marqués de Ibarra ruega al Gobierno que procure impere la mayor legalidad en las próximas elecciones de Diputados provinciales. El Ministro de la Gobernación promete que se ajustará estrictamente á la ley, y que en ese sentido ha dado las correspondientes instrucciones á los Gobernadores de provincia.

Varios otros senadores dirigen algunos ruegos sin importancia. El ilustrísimo señor Obispo de Jaca explica una interpelación sobre la orden referente á los crematorios, y dice que esa resolución obedece á las inspiraciones de los francmasones, y que por ese camino se llegará muy pronto al ideal del radicalismo anticatólico, que consista en la secularización de los cementerios y hasta la incineración de los cadáveres.

El citado Prelado, extendiéndose en elocuentes consideraciones, que apoya en sólidos argumentos, censura las tendencias antirreligiosas del Gobierno, de un Gobierno, dice, que ostenta el dictado de católico. El señor Alonso Castrillo Ministro de la Gobernación contesta al señor Obispo de Jaca, diciéndole que esos hornos crematorios son precisamente para que se puedan evitar profanaciones, y añade que se extraña de la interpelación, cuando en época anterior ha autorizado el Senado la cremación.

Se reúnen las secciones y se levanta la sesión, despues de haber señalado el orden del día para mañana.

Congreso Bajo la presidencia del Conde de Romanos se abre la sesión. Despues de transcurridas las horas dedicadas á ruegos y preguntas, en las cuales se dirigen muchas preguntas al Gobierno referentes á atropellos electorales, se aprueba el dictamen sobre incompatibilidades, aprobándose igualmente el de varias actas, entre ellas la de Mahón.

El señor Gasset Ministro de Fomento pronuncia un discurso, exponiendo los proyectos de ley leídos en el Parlamento, añadiendo que todos sus proyectos si bien reclaman de momento gastos, gravando el presupuesto, son reproductivos y pro-

porcionarán buenos y saneados ingresos, no siendo como lo de la Escuadra, que tan sólo ocasionarán crecidos gastos sin compensación alguna.

Termina el orador diciendo que hace diez años ha dedicado su actividad al estudio de sus proyectos, y que delicara todas sus energías á implantar y realizar su obra, que cree es de reconstrucción nacional.

En los bancos de la mayoría sueñan aplausos, se prueba el acra de Laredo á favor de don Luis Aznar. Despues de reunidas las secciones se levanta la sesión.

Proyectos de Gasset

Los proyectos del señor Gasset, leídos en el Congreso, y que el Ministro de Fomento llama de reconstrucción nacional, consisten en lo siguiente:

Supresión del plan general de carreteras, tendiéndose en adelante á construir por el estado vias de ferrocarriles secundarios.

Se destinarán 105 millones de pesetas á la realización de los proyectos de obras hidráulicas, las cuales quedarán terminadas en el transcurso de cinco á seis años, y por medio de las cuales podrán recibir beneficioso riego de 300.000 hectáreas de terreno, hoy baldías y secanas, convirtiéndose en vergenes productivos, con gran provecho para la riqueza agrícola, y para el Estado.

Los caminos vecinales podrán contratar su construcción las Diputaciones y los Ayuntamientos, Susdicatos ó Mancunidades de Municipios. Al Estado tan solo corresponderá la conservación de los mismos.

Fallecimiento

Se han recibido noticias de Niza participando que ha fallecido el diputado por el distrito de Jerez señor Duque de Almodovar del Río, personalidad de la política liberal que ha ocupado el alto puesto de Ministro.

Conferencias

Han celebrado una conferencia los señores Canalejas y señor Cobián Ministro de Hacienda.

La conferencia ha versado sobre el Tratado Comercial con la Isla de Cuba, para satisfacer las solicitudes de la opinión que reclama con urgencia dicho comercio á fin de que puedan salvarse los intereses comprometidos de la industria y del comercio nacional.

Enfermo

El señor García Prieto Ministro de Estado sigue enfermo, según ha manifestado el señor Canalejas, aunque la enfermedad no ofrece cuidado alguno.

Robo de alhajas

Estando de viaje la conocida ac-

triz Rosario Pino ha sido robada.

El robo lo ha cometido el novio de su criada, que se llevó un maletín donde guardaba la actriz sus alhajas.

Conferencias profesionales

En el próximo mes de Abril volverán á España los profesores de la Universidad de Toulouse para continuar las conferencias sobre el intercambio, que iniciaron en Barcelona, hace unas semanas.

Agitación electoral

Con la proximidad de las elecciones de diputados provinciales coincide la agitación política, que se observa en el Ministerio de la Gobernación, donde la entrada y salida de personajes de la situación denota que van á recibir instrucciones y recabar el calor oficial para los candidatos ministeriales.

En Madrid van enardeciendo los ánimos, que hasta hace poco permanecían indiferentes, pues los agitadores de profesión hacen su propaganda á fin de levantar la opinión.

Es difícil, dada la diversidad de criterios y de la multitud de combinaciones predecir cuál será el resultado de la elección en esta Corte.

Si bien los republicanos cantan anticipada victoria, no está despojada para ellos la situación, pues reciben á diario deserciones que han de entorpecer el triunfo, y es muy probable que reciban un cruel desengaño.

De provincias Mallorca

Fallecimiento Manacor 9.—Ha fallecido en esta ciudad don Juan Llitas, persona que gozaba de muchas simpatías, jefe de los liberales manacorinos y diputado provincial.

El tratado con Cuba

Palma 9.—La Cámara de Comercio de esta ciudad se ha dirigido al Gobierno, interesándose por la favorable solución del tratado con Cuba.

El mal tiempo

Palma 9.—Continúa reinando el temporal en estas costas. Los vapores-correos han suspendido su salida.

Valencia

La Escuadra Valencia 9.—Los buques de la Escuadra de Instrucción, surta en este puerto, saldrán mañana para Tarragona.

Ignórase si nuestros buques de guerra tocan en Barcelona, antes de verificar su proyectado viaje á las Palmas de la Gran Canaria.

Cadáver de un naufragio

Valencia 9.—El mar ha arrojado á estas playas otro cadáver humano, que se supone será el de un naufragio del vapor «Abanto».

Sevilla El Rey

Sevilla 9.—Su Magestad el Rey ha paseado hoy por las orillas del Guadalquivir, en compañía del señor Conde del Grove.

Visitó luego don Alfonso la Giralda, donde se le recibió con toda clase de honores, regresando despues el Monarca en automóvil al Alcázar.

Tarragona Mas cadáveres de naufragos

Tortosa 9.—Han aparecido en estas playas otros dos cadáveres, que se creen que pertenecen á víctimas de los recientes naufragios.

Zaragoza Pueblo que emigra

Calatayud 9.—Los vecinos del pueblo de Torralba de la Ribera se proponen emigrar en masa á las repúblicas sudamericanas, en vista de la precaria situación por que atraviesan.

Cádiz La Argentina y el Paraguay

Cádiz 9.—Los aparatos radiográficos del vapor alemán «Rollenza», surto en este puerto, han recibido un marconigrama en el que se comunica la noticia de que la escuadrilla de torpederos de la República Argentina se ha movilizado á consecuencia de la tirantez de relaciones que existe entre dicha república y la del Paraguay.

La situación, á lo que parece, reviste extraordinaria gravedad.

León Temporal de nieves

León 9.—Ha descargado sobre esta comarca un violento temporal de nieves. Las líneas férreas están interrumpidas, hallándose detenidos varios trenes.

En Busdongo ha ocurrido, á causa de la nevada, un descarrilamiento, que no ha tenido afortunadamente consecuencias desgraciadas.

Barcelona La tómbola benéfica

Barcelona 9.—Se ha celebrado con toda brillantez la fiesta de la Tómbola de beneficencia. Ha asistido á ella una numerosa y distinguida concurrencia.

El Embajador de Méjico

Barcelona 9.—El embajador extraordinario de Méjico señor Gamboa continúa siendo objeto de toda clase de agasajos. En el día de hoy ha visitado la España Industrial, el Museo Social y los talleres de la Hispano-Suiza.

Mañana ha de celebrarse un vino en su honor en el Mundial Palace y una magnífica fiesta en el Palacio de Güell.

Incendio

Barcelona 9.—Un terrible y voraz incendio ha destruido una fábrica de gotras de lana propiedad de don Ca-

simiro Casarramona y situada en la calle de la Riereta.

El fuego duró seis horas, siendo inútiles en un principio cuantos esfuerzos se hicieron para extinguir las llamas.

Solo han quedado las paredes del edificio, que estaba asegurado. Resultaron tres bomberos heridos. Los obreros de la fábrica consiguieron ponerse á salvo á tiempo.

Cuando el fuego habia adquirido algún incremento, hubo necesidad de derribar la puerta de los talleres para salvar á varias obreras.

Del extranjero Marruecos

La insurrección Londres 8.—Los periódicos de esta ciudad publican telegramas de Tanger dando cuenta de que una mehallá jefiriana, despues de quemar varios poblados, fué á acampar entre las tribus de Cherardo, Benisbaeu y Pecrio.

Los víveres de la plaza de Fez han sido duplicados

Intervención de Francia

París 9.—Los diarios parisienses aseguran que el Gobierno de la República francesa impedirá que el Sultán de Marruecos, Muley Hañid, verifique su proyectada expedición para castigar á determinadas tribus rebeldes.

Portugal La destitución del Obispo de Oporto

Oporto.—El cabildo de esta Santa Catedral ha negado autoridad al Gobierno de la República para destituir al Obispo.

COTIZACIONES

Table with 2 columns: VALORES PUBLICOS and COTIZACIONES. Includes entries for Madrid, 4 por 100 interior, 5 por 100, Acciones Banco España, etc.

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: VALORES PUBLICOS and COTIZACIONES. Includes entries for Madrid, 4 por 100 interior, 5 por 100, Acciones Banco España, etc.

Cotización de la Plata

Table with 2 columns: FACILITADA POR LA CASA MARRETT-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA and PRECIOS DE VENTA. Includes entries for Platino, Oro fino, etc.

Table with 2 columns: Plata fina, id. 950 m. m., id. 935 id., id. 940 id., id. 900 id., id. 800 id., id. 750 id., id. 600 id., Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 11, y Deyá, 1. Barcelona 10 Marzo de 1911.

Societades y Corporaciones

SOCIETAD ANGLO-ESPAÑOLA de Motores, Gasógenos y Maquinaria General (antes Julius G. Neville). MADRID—BARCELONA—MAHÓN

Por acuerdo de este Consejo de Administración se convoca junta general extraordinaria para tratar de los asuntos que esán de manifiesto en esta Dirección, para el día 30 de Marzo próximo á las cinco de la tarde. Si no hubiere suficiente número de accionistas se celebrará la junta al día siguiente á la misma hora

Solo tendrán derecho á asistir los que según los Estatutos hubiesen presentado las acciones con cinco días de anterioridad á la celebración de la junta.—Mahón 18 de Febrero de 1911.—El Presidente, Juan F. Taltavull.—El Secretario, Mateo Seguí.

SOCIETAD ANGLO-ESPAÑOLA

de Motores Gasógenos y Maquinaria General (antes Julius G. Neville). Compania Anónima.—Madrid.—Mahón

Para cumplir lo preceptuado en el artículo 20 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca junta general ordinaria para el día 30 de Marzo próximo, á las cuatro de la tarde, en el domicilio de Mahón.

A tenor de lo previsto en el artículo 24 de los mencionados Estatutos solo tendrán derecho á concurrir á la misma los que, cinco días antes de su celebración, hayan depositado sus acciones en las Cajas Sociales de Madrid, Barcelona ó Mahón.—Mahón 14 Febrero de 1911.—V. B.—El Presidente, Juan F. Taltavull.—P. A. del C. de A.—El Secretario, Mateo Seguí

PRECIOS DE VENTA

Table with 2 columns: El Kilóg. PESETAS. Includes entries for Platino, Oro fino, etc.

